



RE-TRATOS

Campaña para visibilizar las vidas y las razones que sostienen a las personas refugiadas

El próximo 20 de junio, Día Mundial de las Personas Refugiadas, las Plataformas Sociales alesianas dibujan los RE-TRATOS de Saidu Duan, Yung Zháo, Chris Hernández, Charlie Adeneke y Sasha Galanatu. Jóvenes refugiados tan ficticios como reales y que forman parte de una campaña para visibilizar las vidas y las razones que sostienen a las personas refugiadas que solicitan amparo en un país distinto al suyo.

167.366 personas solicitaron en 2024 Protección Internacional en España por conflictos, violencia, inestabilidad política y desastres naturales en sus países de origen, según el último informe de CEAR¹ ¿Y si supieras la historia de cada una de ellas?

RE-TRATOS es una campaña del Grupo Estatal de Comunicación de las Plataformas Sociales Salesianas por las personas refugiadas.

Cada historia parte de un rostro y un relato. Cada relato encierra un "trato": un compromiso íntimo y vital que sostiene a quien migra.

Tratos que no se firman, pero se cuidan. Tratos que no se ven pero construyen futuro.

A través de estos cinco retratos, construimos historias reales que rehúyen el victimismo y reconocen el valor, la dignidad y la fuerza de las personas refugiadas.

Los relatos y retratos de esta campaña son la cara B de las personas refugiadas. Los datos y las imágenes que muestran los medios de comunicación nos dejan al final una visión uniforme de conflictos, violencia, miseria y desesperación. Una cara A que se parecen mucho las unas a las otras y por difíciles de soportar provocan desafecto en la sociedad.

España es el segundo país de la Unión Europea en recibir solicitudes, por detrás de Alemania. Sin embargo, ¿por qué la tasa de resolución favorable de las solicitudes de protección internacional en España está tan alejada de la media europea: 18,5% frente al 46,6%?

Como nación, la defensa y protección de los derechos humanos se diluye en el contexto de una Europa de escenarios cada vez más restrictivos, "por un ascenso de los discursos antinmigración, xenófobos y de odio, y por el endurecimiento de las políticas de asilo, consagradas ahora en una nueva y compleja legislación: el Pacto Europeo de Migración y Asilo (PEMA)². ¿Somos capaces de escribir nuestro propio manual de buen trato?

² XXIII Informe anual























¹ XXIII Informe anual https://www.cear.es/informes/





Las Plataformas Sociales Salesianas forman parte activa del sistema estatal de acogida, con un total de 91 plazas distribuidas en 61 de acogida general y 30 de acogida para jóvenes vulnerables. Estas plazas están presentes en Castilla y León (Valladolid), Madrid (Galapagar y capital), Murcia (Cartagena), Sevilla (capital y Dos Hermanas) y Granada, ofreciendo atención, acompañamiento y espacios seguros desde una propuesta educativa y comunitaria.

RE · TRATOS no es solo una campaña de comunicación.

Es una invitación a mirar más allá de los papeles, a escuchar lo que hay detrás de cada tránsito, y a preguntarnos:

¿qué trato estamos dispuestas a ofrecer como sociedad?

Los materiales completos de la campaña, en formato cuaderno para leer, trabajar en grupo o acompañar procesos educativos, están disponibles para descarga libre en el siguiente enlace:

DESCARGA























